



Protokoll der Generalversammlung

19. März 2024, Zürich, 15:15 bis 16:15 Uhr

Vorstand: Brigitte Christ, Eidgenössische Finanzkontrolle (Präsidentin)
 Bettina Hübscher, Hochschule Luzern
 Bertrand Volken, Visana
 Christian Müller, Eidgenössische Finanzverwaltung
 Rebecca Gerth, MCH Group
 Lars Groh, Swisscom AG

Protokollführung: Anjolie Bencivenga, Eidgenössische Finanzkontrolle (Geschäftsstelle)

Traktanden

1. Begrüssung durch die Präsidentin
 2. Jahresbericht 2023
 3. Jahresrechnung 2023
 4. Revisionsbericht
 5. Genehmigung des Jahresberichts und der Jahresrechnung
 6. Entlastung der Organe
 7. Ausblick und Jahresprogramm 2024
 8. Budget 2024
 9. Wahlen
 10. Verschiedenes
-



1. Begrüssung

Die Präsidentin begrüsst die Mitglieder zur Generalversammlung, die in diesem Jahr bei der Skyguide in Dübendorf (Zürich) stattfindet.

2. Jahresbericht 2023

Die Präsidentin hält Rückschau auf das Vereinsjahr 2023 mit den vergangenen vier **Fachveranstaltungen** und den zwei **Risiko-Flashes**, die vor allem auf die Risiken auf Gemeindeebene fokussiert waren. Zum Rückblick der Veranstaltungen 2023 klicken Sie [hier](#).

Die Präsidentin informiert, dass die Mitglieder des Vorstands, weiterhin regelmässig **Fachartikel** in der Zeitschrift «Qualität & Management» veröffentlichen. Die Fachartikel werden auf der Homepage des Netzwerks hochgeladen und auf LinkedIn gepostet. Seit der letzten Generalversammlung im Juni 2023 sind vier Artikel erschienen. Zu den Artikel klicken Sie [hier](#).

Des Weiteren erwähnt die Präsidentin den im Juli 2023 veröffentlichten **Blogbeitrag** «Wenn das Risikomanagement versagt», der in Zusammenarbeit mit einer Studentin der Hochschule Luzern entstanden ist. Der Blogbeitrag fasst die Ergebnisse ihrer Bachelorarbeit zusammen, die von dem Vorstandsmitglied Bettina Hübscher betreut und vom Verein Netzwerk Risikomanagement finanziert wurde. Den Blogbeitrag finden Sie [hier](#).

Brigitte Christ klärt über den Stand der **Mitgliederentwicklung** auf. Diverse Austritte der Einzelmitglieder lassen sich sowohl auf individuelle Umstände als auch auf das Austreten aus dem Arbeitsleben der betreffenden Personen zurückführen. Mit der Pensionierung fällt regelmässig auch das Interesse ihrer Nachfolger dahin und die Mitgliedschaft wird aufgelöst oder deren Nachfolger ist noch unbekannt. Bei den Kollektivmitgliedschaften kann hingegen ein Zuwachs festgestellt werden.

3. Jahresrechnung 2023

Der Finanzverantwortliche Christian Müller erläutert die Zahlen. Die Ausgaben und Einnahmen bewegen sich im Budget. Die Volatilität der Kosten liegt bei den Fachveranstaltungen, welche namentlich von den Kosten für die Lokalitäten abhängen, wodurch es gelegentlich zu Abweichungen vom geplanten Budget gekommen ist. Obwohl ein negatives Ergebnis budgetiert wurde, resultierte daher auch im Jahr 2023 ein Gewinn. Dennoch wird betont, dass das Ziel darin besteht, das Geld dort zu investieren, wo es auch Sinn für den Verein und für seine Mitglieder macht.

4. Revisionsbericht

Der Revisionsbericht wurde von den Herren Meyer und Schmucki erstellt. Die Buchführung und die Jahresrechnung 2023 entsprechen dem Gesetz und den Statuten. Die Revisoren sind mit der Buchführung sehr zufrieden. In ihrer Abwesenheit dankt der Finanzverantwortliche den beiden Revisoren für die geleistete Arbeit.

5. Genehmigung des Jahresberichts und der Jahresrechnung 2023

Die Präsidentin eröffnet die Abstimmung zur Genehmigung des Jahresberichts und der Jahresrechnung 2023. Der Jahresbericht und die Jahresrechnung 2023 werden einstimmig genehmigt.

6. Entlastung der Organe

Auch die Organe werden einstimmig entlastet. Die Präsidentin dankt für das entgegengebrachte Vertrauen in die Arbeit des Vorstandes.

7. Ausblick und Jahresprogramm 2024

Die Präsidentin stellt die kommenden Fachveranstaltungen vor, deren Themen u.a. durch den Input der Mitglieder aus der Mitgliederumfrage 2023 festgelegt wurden. Zudem präsentiert Brigitte Christ die zwei Risiko-Flash im Jahr 2024, deren Fokus künftig nicht mehr ausschliesslich auf die Gemeinden gelegt, sondern in die Richtung KMUs weiterentwickelt wird. Themenvorschläge und Inputs von Seiten der Mitglieder für den zweiten Risiko-Flash 2024 sind willkommen.

Zu den nächsten Veranstaltungen 2024 klicken Sie [hier](#).

8. Budget 2024

Der Finanzverantwortliche präsentiert das Budget 2024. Die Posten wurden überwiegend stabil und auf Basis der Vorjahreswerte budgetiert. Die grösste Volatilität liegt auch in diesem Jahr bei den Fachveranstaltungen, da die Kosten hier vor allem von den jeweiligen Veranstaltungsorten und möglichen Kooperationen mit Partner abhängen. Ausserdem diskutiert der Vorstand derzeit verschiedene Projekte; die Mitglieder werden zu gegebener Zeit darüber informiert.

Ziel bleibt es, das Vereinsvermögen sinnvoll zu investieren und den Mitgliedern einen Mehrwert zu schaffen, ohne die laufenden Kosten zu erhöhen. Die Inputs aus der Mitgliederumfrage 2024 wurden aufgenommen und werden vom Vorstand berücksichtigt.

9. Wahlen

Brigitte Christ und Christian Müller stehen in diesem Jahr zur Wiederwahl. Beide Vorstandsmitglieder werden einstimmig wiedergewählt und bedanken sich.

Des Weiteren schlägt der Vorstand Corinne Posch, SBB AG, und Gabriela Federer Wenger, Mitreva AG, als zukünftige Vorstandsmitglieder zur Wahl vor. Beide stellen sich kurz vor; die anwesenden Mitglieder wählen sie einstimmig zu den neuen Vorstandsmitgliedern.

Die Präsidentin kündigt zudem an, dass Bettina Hübscher im nächsten Jahr vorzeitig aus dem Vorstand ausscheiden wird. Mit ihrem Ausscheiden verliert der Verein eine Vertreterin aus dem Hochschulbereich.



10. Verschiedenes

Anliegen der Mitglieder: Die Präsidentin gibt den Mitgliedern Raum für ihre Anliegen und Fragen. Da der Verein ein solides finanzielles Polster aufweist, kommt die Frage auf, ob es sinnvoll wäre, die Mitgliederbeiträge zu senken oder auszusetzen. Christian Müller und Brigitte Christ sehen die Frage als legitim und teilen mit, dass diese bereits im Vorstand diskutiert wurde. Nach erfolgter Diskussion und angesichts der vergleichsweise niedrigen Mitgliederbeiträgen wurde beschlossen, bei den bisherigen Beitragshöhen zu bleiben. Des Weiteren wird festgehalten, dass der Aufwand der Geschäftsstelle aktuell durch die Eidgenössische Finanzkontrolle getragen wird. Falls sich diesbezüglich einmal Änderungen ergeben sollten, müssten die dafür benötigten Mittel aus den laufenden Erträgen bereitgestellt werden. Eine Senkung der Mitgliederbeiträge würden den Anspannungsgrad in einem solchen Szenario erhöhen.

Wechsel in der Geschäftsstelle: Die Präsidentin informiert die Anwesenden über den bevorstehenden Wechseln in der Geschäftsstelle. Anjulie Bencivenga wird sich im Sommer 2024 verabschieden und die Geschäftsstelle an Deborah Martinez weitergeben.

Broschüre: Das Netzwerk Risikomanagement liess, unter der Leitung von Bettina Hübscher, eine Broschüre über den Verein erstellen. Diese wird online bereitgestellt. Bei Bedarf kann eine grössere Anzahl Exemplare bei der Geschäftsstelle bestellt werden. Einzelexemplare werden nicht versendet.

Kurzumfrage: Vor der Generalversammlung 2024 wurde auch in diesem Jahr eine Umfrage an die Mitglieder und an die Newsletter-Abonnenten des Netzwerk Risikomanagements versendet. Brigitte Christ präsentiert die Ergebnisse und stellt erfreulich fest, dass sich die Teilnehmerzahl im Vergleich zum Vorjahr vervierfacht hat. Sie bedankt sich für die zahlreichen Antworten. Der Vorstand und die Geschäftsstelle freuen sich über das positive Feedback und die zahlreichen Inputs der Teilnehmenden.

Die Präsidentin bedankt sich im Namen des gesamten Vorstands bei den Mitgliedern und freut sich auf die anschliessenden Gastreferate zu den Themen «Risiko- und Sicherheitskultur in komplexen Systemen – Beispiel Flugsicherung» und «Projekt NASA, unter dem Fokus "Risikomanagement von komplexen Projekten"». Die Generalversammlung wird damit beendet.

Bern, 5. April 2024

Fürs Protokoll: